



Aldo Lingua

cronica@diarioatacama.cl

Durante los días 24, 25 y 26 de septiembre, la Confederación Nacional de Funcionarios de la Salud Municipalizada (Confusam) ha liderado un paro nacional con la participación de trabajadores de la salud primaria de todo Chile, incluyendo la región de Atacama. En esta ocasión, los funcionarios de salud marcharon desde la Municipalidad de Copiapó hasta la Delegación Presidencial Regional, en un esfuerzo por visibilizar lo que consideran como falta de respuesta por parte del gobierno ante una serie de demandas críticas para el sector.

El paro, que ha abarcado todo el país, ha sido considerado uno de los más significativos en el ámbito de la atención primaria de salud en los últimos años. Según Gabriela Flores, presidenta nacional de Confusam, la movilización surge tras la acumulación de promesas incumplidas por parte del gobierno, especialmente en relación con la participación de los trabajadores en la reforma del sistema de salud, algo que consideran fundamental para mejorar el servicio y las condiciones laborales.

"EL GOBIERNO NO HA CUMPLIDO"

Wilfredo Neyra, representante regional de Confusam, destacó que la principal razón de la movilización es el incumplimiento de acuerdos previos con el gobierno. Entre las principales demandas, se encuentra la implementación del incentivo al retiro para los trabajadores y la urgente necesidad de destinar recursos que permitan mejorar la infraestructura y el equipamiento en los centros de salud. Según el dirigente, la falta de recursos no solo afecta a los trabajadores, sino que repercute directamente en los usuarios, quienes experimentan tiempos de espera más largos y servicios limitados debido a la sobrecarga de personal y la falta de insumos.

Además de estos problemas, Neyra subrayó que muchos trabajadores han enfrentado cambios en sus horarios laborales sin una mejora en sus condiciones contractuales, lo que genera un ambiente laboral tenso y poco sostenible. "La universalización de la salud so-



FOTO DE KARL CHINGA GRAWE/AGENCIA UNO

MARCHARON DE LA MUNICIPALIDAD HASTA LA DELEGACIÓN PRESIDENCIAL.

Confusam se moviliza y mantiene turnos éticos

SALUD. El movimiento, de carácter nacional, busca mejorar la calidad del servicio.

lo inyecta recursos, pero no se preocupa de la infraestructura ni de mayores contrataciones", señaló, y añadió que "muchos compañeros han sufrido modificaciones en sus turnos sin compensaciones justas".

A lo largo de estos días de paro, Neyra subrayó que no ha habido una respuesta satisfactoria por parte del Ministerio de Salud ni de otras instituciones. "Permanentemente enviamos correos y documentos, pero hasta la fecha no hemos recibido una solución que beneficie a los trabajadores", enfatizó.

RECEPCIÓN Y ADHESIÓN AL LLAMADO

Según Neyra, la movilización ha tenido una respuesta masiva entre los trabajadores de la salud en Atacama, quienes han mantenido turnos éticos du-

rante las jornadas de paro, garantizando la atención de emergencias y la entrega de medicamentos esenciales.

"Nuestra movilización no está dirigida en contra de los usuarios, sino en defensa de mejores condiciones para ellos", recalcó Neyra, quien también señaló que los Consejos de Desarrollo de la comunidad han expresado su apoyo a las demandas del gremio. En este contexto, los usuarios de los centros de salud también juegan un papel clave, ya que la mejora de las condiciones laborales de los trabajadores repercute directamente en la calidad del servicio que reciben.

Entre las razones para la alta adhesión a la movilización, se destacan la precariedad laboral, la inseguridad dentro de los centros de salud, y la cre-

ciente violencia hacia el personal sanitario, un problema que ha escalado en los últimos años. Neyra mencionó que tanto la infraestructura como la seguridad en los recintos de atención primaria están lejos de ser adecuados, con muchos centros funcionando en condiciones de hacinamiento y sin protocolos claros para enfrentar situaciones de violencia.

RESPUESTA GUBERNAMENTAL

En respuesta, Sofía Vargas, seremi de Gobierno de Atacama, aseguró que el gobierno ha estado monitoreando la movilización y ha reiterado su compromiso con el diálogo. "Reconocemos el legítimo derecho de los trabajadores a manifestarse", indicó Vargas. Además, destacó que el gobierno conti-

"Nuestra movilización no está dirigida en contra de los usuarios"

Wilfredo Neyra
Dirigente Regional Confusam

"Reconocemos el legítimo derecho de los trabajadores a manifestarse"

Sofía Vargas
Seremi de Gobierno

nuará trabajando en mejorar las condiciones laborales del sector, aunque las negociaciones concretas aún están en desarrollo.

Además de asegurar el funcionamiento de los turnos éticos, el gobierno ha tratado de minimizar el impacto de la movilización en los usuarios de la salud primaria. Sin embargo, la falta de avances en las negociaciones mantiene la incertidumbre sobre posibles futuros paros o movilizaciones adicionales. Según Gabriela Flores, la falta de un espacio de diálogo

real por parte del Ministerio de Salud es uno de los principales obstáculos para avanzar en la resolución del conflicto.

Confusam, por su parte, no descarta tomar nuevas medidas si no se alcanza un acuerdo satisfactorio en las próximas semanas. Aunque la paralización finaliza el 26 de septiembre, Neyra advirtió que cualquier decisión sobre futuras acciones será tomada tras una consulta interna con las bases sindicales, y podría incluir nuevas movilizaciones si no se observan progresos en las negociaciones. <3